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Zur Sitzung am Gremium 

08.06.2021 Ausschuss für Verkehr 
 
 
 

Einrichtung von sicheren Fahrradstellplätzen in den Quartieren 

Antrag der Fraktionen von SPD, FDP und die Freien Wähler/WfW vom 01.06.2021 
 
 
 

Sehr geehrter Herr Ugurman, 
 
die SPD-Fraktion beantragt, der Ausschuss für Verkehr möge beschließen: 
 

 Die Verwaltung wird beauftragt, in Zusammenarbeit mit den Bezirksvertretungen 

Standorte für Quartiersfahrradgaragen und sichere Stellplätze in den 

Wohnquartieren zu identifizieren und mögliche Bewirtschaftungskonzepte in 

Kooperation mit geeigneten Partnerinnen und Partnern (Immobilienbesitzerinnen und 

Immobilienbesitzer, Wohnungsbaugesellschaften, DeinRadschloss, u.a.) sowie 

Zugänge zu Fördergeldern zu prüfen. 

Hierzu sollen auch insbesondere leerstehende Ladenlokale als mögliche Standorte 

für wohnortnahe und sichere Abstellmöglichkeiten und die Aspekte E-Mobilität und 

Radfahrende ins Auge gefasst werden. 

 

 Dem Ausschuss ist im ersten Quartal 2022 über die Umsetzung des Beschlusses 

schriftlich zu berichten. 



Begründung: 
Gerade, aber nicht nur, in den dicht bebauten Gründerzeitquartieren fehlen in vielen 
Wohnhäusern adäquate Abstellmöglichkeiten für Fahrräder (Fahrradkeller o.ä.). 
Diese sind jedoch eine der Voraussetzungen, um die Nutzung und Anschaffung von 
Fahrrädern zu ermöglichen und zu fördern, wie auch im Radverkehrskonzept beschrieben 
wird. 
Bisher fehlen abseits des Hauptbahnhofs und dem Modellprojekt „Mobilstation“ auf dem 
Ölberg weitere ähnliche Anlagen, die das sichere Abstellen von E-Bikes, Kinderanhängern u. 
ä. ermöglichen, da in vielen Wohnhäusern keine sicheren und leicht zugänglichen 
Abstellmöglichkeiten vorhanden sind. 
Wir verweisen hier auch auf die Umsetzung des Beschlusses „Radverkehrsförderung, Drs. 
VO/0665/21/1-Neuf“. 
Neben der Errichtung von Fahrradboxen im (öffentlichen) Raum soll auch geprüft werden, 
inwiefern derzeit nicht genutzte Ladenlokale in den Quartieren zu sicheren Abstellanlagen 
umfunktioniert werden können.  
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Heiko Meins    René Schunck  Ralf Wegener 
Stadtverordneter   Stadtverordneter  Stadtverordneter 
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